



**Asamblea General  
Consejo de Seguridad**

Distr.  
GENERAL

A/42/332

S/18908

10 junio 1987

ESPAÑOL

ORIGINAL: INGLES

**ASAMBLEA GENERAL**

Cuadragésimo segundo período de sesiones

Tema 33 de la lista preliminar\*

**POLÍTICA DE APARTHEID DEL GOBIERNO  
DE SUDAFRICA**

**CONSEJO DE SEGURIDAD**

Cuadragésimo segundo año

Carta de fecha 10 de junio de 1987 dirigida al Secretario  
General por el Representante Permanente de Botswana ante  
las Naciones Unidas

Tengo el honor de transmitirle el comunicado de prensa adjunto emitido por mi Gobierno en relación con la explosión de una bomba en la capital de mi país, Gaborone, el 8 de abril de 1987. Se solicita que la presente carta y el comunicado de prensa se distribuyan como documento de la Asamblea General, en relación con el tema 33 de la lista preliminar, y del Consejo de Seguridad.

(Firmado) Legwaila J. M. J. LEGWAILA  
Embajador  
Representante Permanente

\* A/42/50.

ANEXO

Comunicado de prensa emitido por el Gobierno  
de Botswana el 9 de junio de 1987

Las investigaciones policiales relativas al artefacto explosivo que mató a tres nacionales de Botswana y destruyó casas en la zona oeste de Gaborone el 8 de abril han revelado que el vehículo (matrícula JKG 375T) que transportaba el artefacto entró en este país el 4 de abril a través del puesto fronterizo de Flokweng, y lo conducía un tal Keith Charles Mackenzie, con domicilio en 344 John Sidney Drive, Eersterus, Pretoria. Fuentes próximas a Mackenzie señalan que, antes de que saliera para Botswana el 4 de abril, les informó de que su vehículo estuvo en poder de la policía sudafricana durante tres días y que al devolvérselo la policía le aconsejó que condujera con mucho cuidado porque habían instalado en él un artefacto de control. Es evidente que Mackenzie es un agente de la policía sudafricana y es muy posible en efecto que se instalara en el vehículo un artefacto de control que debía detonarse más tarde con un fin que se ignora.

La policía sudafricana le dio instrucciones a Mackenzie de que no condujera el vehículo fuera de los límites marcados por el Gaborone Sun Hotel y el Oasis Motel. También le dio instrucciones de que abandonara el vehículo y regresara a Sudáfrica si le sometían a un registro en un puesto de carretera de la Fuerza de Defensa de Botswana. Contrariamente a las instrucciones recibidas, el vehículo fue conducido más allá de los límites estipulados y terminó en Francistown, en donde alguien cuyo paradero se desconoce lo entregó supuestamente a un tal Basnar Pule para que lo volviera a llevar a Gaborone.

Todo indica que, después de que el vehículo regresara a la zona de operaciones de Gaborone convenida y temiendo que ya no estuviera en poder de Mackenzie y acabara en manos de la policía de Botswana, la policía sudafricana hizo explotar el artefacto que había en el vehículo mediante control remoto a fin de destruir cualquier prueba que pudiera llevar a descubrir el vínculo con Sudáfrica. La policía hizo esto sabiendo que era probable que el vehículo estuviera aparcado en una zona densamente poblada de Gaborone.

Se desconoce el paradero de Mackenzie y se sigue requiriendo urgentemente su presencia para que ayude a la policía en sus investigaciones. Se pide a todo aquel que conozca el paradero de Mackenzie o posea alguna información que pudiera ayudar a la policía a averiguar su paradero que se presente a informar en la comisaría de policía más próxima.

El Gobierno de Botswana ha formulado una protesta al Gobierno de Sudáfrica y exigido una explicación en relación con la participación de la policía sudafricana en este asunto. Todavía no se ha recibido respuesta.